

# La Almudaina

PRECIOS DE ABONO		
	PTAS.	CTS.
España . . . . .	1	25
Extranjero (U. Postal) . . . . .	2	50
Ultramar . . . . .	1	50

Número suelto 5 céts.  
Id. atrasado 10

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

## Centro de Anuncios

37—PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN—37

### Anuncios mortuorios

Se admiten hasta las cuatro de la tarde para los periódicos LA ALMUDAINA, *Heraldo de Boleares*, *Ultima Hora* y *Liberal Palmesano*, y hasta las cuatro de la madrugada depositándolos en el buzón que al efecto tiene este Centro, para la edición que publican por la mañana los tres primeros, rogando se haga constar los periódicos en que debe insertarse el anuncio, pues de lo contrario se publicará en los cuatro citados.

## Desde la Habana

La eterna dificultad.—Humillación sobre humillación.—Cayo Hueso en la Habana. Últimas hazañas de un general yankee.—Los fondos de los periódicos americanos.—Signos de miseria.—Lo creen los insurrectos.

Habana 15 de Julio

Para los que se ocupan en nuestro país de esta cuestión de los súbditos americanos, voy á referir el último «caso» entre los muchos que aquí diariamente se registran: No se trata de recelos nuestros, de exageraciones del patriotismo ni de recursos periodísticos para jalar al pueblo. Se trata de un hecho concreto, de una prueba clara y terminante de culpabilidad que no puede hacerse efectiva por los privilegios é inmunidades de que aquí gozan los ciudadanos de los Estados Unidos.

Muerto en el campo un insurrecto y registrado encontráronse documentos de la mayor importancia, entre ellos la clave de comunicación entre la junta revolucionaria de Nueva York y su agente en la Habana. Se avisaba á éste la salida de una expedición diciéndole que recibiría un telegrama concebido en estos términos: «Matilde se casa mañana.» El estado mayor utilizó aquellos papeles, como es de suponer, y en las averiguaciones hechas se encontró en las oficinas de telégrafos el despacho anunciado. No cabe duda que la persona que recibió el telegrama es el agente de los revolucionarios en la Habana y que para juzgarle no son necesarias más pruebas.

Pues el individuo en cuestión no será castigado como debiera serlo porque es ciudadano yankee.

Aquí tienen el hecho los que de esto se ocupan para que lo apunten en el libro de nuestras buenas relaciones con los Estados Unidos.

Yo no he de meterme á hacer juicios sobre tan áridas cuestiones de gobierno; pero ya que á tanto no pueda llegar mi humilde condición de reporter, me será lícito asombrarme de que en las relaciones de los dos países no se registre ni un solo caso de buena voluntad por parte de los Estados Unidos.

Entre el gabinete de Madrid y el gabinete de Washington podrán existir todos los tratos que quieran y todas las dulzuras de que se ha hablado en el parlamento. Entre el cónsul americano en la Habana y el capitán general de la isla de Cuba no hay más que buena armonía, en la apariencia.

Todos los días se comunican por escrito ó de palabra, en todo momento hay protestas de buena amistad, pero aun no tengo noticia de que el cónsul Lee haya ofrecido al general Weyler una prueba de esa buena amistad. El cónsul reclama contra todo; no quiere que ningún súbdito americano sea ni siquiera molestado; pide que á los presos en la Cabaña se les dé chocolate y dinero para sus familias, pero todavía no ha ido una sola vez á la capitania general á ayudar la acción de nuestras autoridades, reconociendo, siquiera en los casos bien claros, la culpabilidad de los delincuentes que en su consulado se cobijan.

De ahí la desconfianza que inspira este cónsul á los españoles y el regocijo con que hablan de él los renegados, los cuales, en un arranque más de sinceridad que de buen humor, han bautizado la residencia del cónsul con el nombre de Cayo-Hueso.

Efectivamente, la magnífica casa—la mejor de la Habana—que ha construido en la calle de Cuba una empresa de seguros inglesa, y donde se ha instalado el cónsul, puede llevar ese nombre.

De aquel Cayo-Hueso salen las expediciones y en éste se prepara la impunidad.

×

Con respecto al caso concreto que he mencionado, la officiosidad del cónsul Lee es bien

manifiesta. El sujeto en cuestión lleva detenido quince días y aun no ha alegado su condición de extranjero. Por el contrario, ha hecho constar que es natural y «vecino» de la Habana. A pesar de esto, el cónsul Lee ha enviado ya su correspondiente reclamación, y el agente de los insurrectos será sometido á procedimiento común en vez de caer en manos de la justicia militar, como corresponde á los delitos contra la patria estando la isla en guerra.

La expedición, como dije por telégrafo, logró desembarcar. Fué el mismo vapor apresado por nuestros amigos los yankees, el que trajo á las costas de Jaraco muchos hombres y mucho material de guerra.

Luego el apresamiento fué una farsa para despistar quizás la vigilancia de nuestros barcos y asegurar el éxito de la expedición que hace el número cinco en menos de mes y medio.

Así es imposible que se acabe la guerra y que continúen los entusiasmos de los j-fes y la abnegación de las tropas. Ante esas dificultades el general Weyler pierde de día en día la confianza, pues de nada sirven sus esfuerzos si no se cortan las raíces del mal.

Por eso los que conocen esta situación han leído con entusiasmo los discursos del Senado y los artículos de los periódicos sobre el tema de nuestras relaciones con los Estados Unidos. Y en cambio han recibido con tristeza las noticias del debate en el Congreso dedicado á cuestiones personales que no han de facilitar mucho el ansiado remedio de los males de Cuba.

Muy grande es la indignación que producen en España las exigencias de los Estados Unidos con respecto á sus súbditos, delincuentes en Cuba. Pero mayor es la que produce aquí ver á los representantes de una nación amiga, dedicados á arrancar de manos de nuestra justicia á todo el que se levante en armas contra la patria.

Sonriendo escuchaban aquellos piratas del «Competitor» la petición de muerte que para ellos hacía el fiscal; he visto ingresar en la prisión y tranquilo al agente de los insurrectos detenido pocos días há, y en idéntica situación se encuentra el filibustero Aguirre, cogido ayer en un bote que había de conducir al vapor americano de Cayo Hueso para desempeñar una comisión cerca de aquellas juntas de insurrectos.

A contener estos atrevimientos tiende el decreto del general Weyler, exigiendo á todos los extranjeros la inscripción en el registro como mandan nuestras leyes.

Conocido el caso de Matanzas que referí en mi anterior carta, es dudoso que los Estados Unidos reclamen contra ese decreto. Pero como el decreto á tales medidas es indiscutible, ahí tiene el gobierno una buena ocasión de hacer frente á las reclamaciones que hagan los yankees.

Si no lo hace, pudiera tener consecuencias funestas para la guerra, pues repito que este

asunto produce en el general Weyler una gran contrariedad.

×

El general Johnson, después de su «heroica» campaña de reporter, apadrinó la boda de su secretario accidental con una de las mujeres más hermosas de la isla—la incomparable Harmonia del Monte—y ha regresado á Nueva-York acompañando á los novios en su viaje de luna de miel. Al abandonarnos el famoso general ha hecho justicia á nuestros bravos soldados y ha reconocido la caballería de todos los oficiales del ejército, que, alguien equivocando, creyó que aquél había puesto en duda. Y ha dicho, por último, lo siguiente:

Que en Cuba no ha hablado con un solo cubano que no sea rebelde; que los corresponsales yankees, cuando vuelven á su tierra, no deben ser responsables de las atrocidades que los reporters les hacen decir; que cuando los dichos corresponsales llegan á Cuba, se ven rodeados de cubanos que saben inglés, y que éstos les cuentan horrores; que los rodean, que los furman atmósfera insurrecta, y que como ningún español trata de desvirtuarla y desvanecerla, hablan ellos según las impresiones que reciben.

Todo esto que ha publicado *El Comercio* es verdad y ya lo dije yo como circunstancia atenuante de las barbaridades que publicó en el *Journal* señor general Johnson.

Pero bueno es decirlo todo. For su parte, esos cubanos que se ganan la vida sirviendo de cicerones á los corresponsales yankees dicen que éstos les exigen infundios muy gordos y que cuantos más gordos son más los pagan, pues la prensa norteamericana con todas sus grandezas, no haría negocio si no llenara sus columnas de barbaridades.

Y como entró esa gente que les informa no falta, muchachos de buen humor, ya han hecho decir á los más respetables periódicos yankees que había muerto el famoso general insurrecto *Ailongo* (nombre que se dió aquí á una medicina de brujas) y que á su lado se encontró el cadáver de *Marcet*, autora de la brujería.

No ha sido menos famoso el infandio que metieron al corresponsal del *World* diciéndole que Maceo estaba en la Habana, y para que lo creyera le presentaron con todas las precauciones y aparato que la farsa requería á un mulato parecido al célebre cabecilla.

El último rasgo del general Johnson ha sido retratarse en el jardín de la Quinta de los Molinos, y en sitio donde la vejestación es parecida á la del campo. Y no habrá nadie que viendo el retrato no diga, como él desea, que el general Johnson ha estado en la manigua.

La verdad es que si no fuera por los yankees, sería muy aburrida esta vida periodística de la Habada.

×

Sigue emigrando todo el que conserva algo de sus antiguas riquezas. Nuestros trasatlánticos vienen llenos de soldados y regresan car-

gados de gente de dinero. A este paso, como decía Eva Canel despidiendo á un personaje conspicuo, no van á quedar en la Habana más que los pobres y los valientes.

Los barcos que hacen los viajes semanales á los Estados Unidos, también se van llenos de gente rica ó médio arruinada.

Es indudable que aumenta la miseria. El que quiere vender no encuentra quien le compre; la propiedad urbana apenas si produce una tercera parte; los hoteles, á pesar del contingente militar, eseñan tambaleándose; la cola de pobres á la hora de audiencia en la capitania general llega hasta la escalera: en el teatro de Albisu en una semana se han arruinado tres empresas, y como último signo de miseria merece citarse el éxito de la lotería, reformada por el nuevo intendente. Del primer sorteo celebrado anteayer no quedó la vispera ni un solo billete y los revendedores hicieron su agosto. Es la primera vez que agota los billetes de lotería de la Habana: antes no se vendía más que una quinta parte porque no podía inspirar confianza una administración en que los escribientes se hacían ricos. Ahora con las garantías de la reforma y con haber rebajado á médio duro el precio del décimo y con la necesidad de buscar en la suerte lo que no produce el trabajo ni los negocios, porque no existen, la lotería ha tenido un gran éxito.

La miseria sostiene la insurrección, porque la gente que trabajaba en tantas fincas destruidas prefiere seguir jugando la vida á morir de hambre en los poblados.

Las familias pobres viven al amparo de nuestras tropas, así es que el presupuesto de la guerra no debe fijar ya solamente los gastos del soldado, sino la manutención de todos los habitantes del campo cubano.

Muchos insurrectos dicen al presentarse que no lo hicieron antes porque ignoraban que existiera el perdón. Esto no es verdad, porque á los bandos de indulto se les ha dado mucha publicidad, y además al campo insurrecto llegan todos los periódicos habaneros.

Los que se presentan—algunos, como ya se ha visto, para cumplir encargos y volverse á la manigua—dicen todo aquello que puede halagarnos, y yo, que hablé con los primeros presentados, ya no quiero interrogarlos, convencido de que son unos embusteros.

De otra manera deben juzgarse las manifestaciones que hacen los reos en capilla. Uno de estos, fusilado el día 9 en Matazazo, dijo antes de morir que se iba al otro mundo convencido de que todos los que se habían dejado arrastrar por la insurrección eran unos tontos que se baten siempre á la vanguardia, mientras los cabecillas resguardan su persona. Añadió que las partidas habían recibido el orden de rehuir los encuentros con las tropas, pues los Estados Unidos estaban concertando un convenio con el gobierno español.

Tal aversión le inspiraban á ese infeliz sus paisanos que pidió ser fusilado por soldados peninsulares y no por naturales de Cuba.

## 88 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

puedo enseñar á las demás y las nociones que os debo en las artes y las ciencias me hacen muy útil para la enseñanza. No temais, Dios bendecirá mi trabajo! Y ya vereis, los dos solitos, ocupando una habitación pequeña pero limpia y compuesta, con la conciencia tranquila y unidos siempre, viviremos una vida de paz y de ventura. Ne se por qué me parece que la verdadera dicha va á principiar ahora para nosotros!

Mr. de Ulierbecke contemplaba estático á su hija, y dulces lágrimas corrían de sus ojos: después atrajo á Leonor sobre su corazón, y sus lágrimas fueron de felicidad: lágrimas vertidas como en reconocimiento del cielo, de ventura á que le había conducido su angelical Leonor.

Dos ó tres días después, según había dicho á su hija Mr. de Ulierbecke, apareció en los periódicos la venta de los bienes que aun conservaba y entre ellos Grinselhof.

Este suceso produjo cierta impresión en el país, porque todos creían al noble anciano avaro y escéntrico, pero no arruinado.

Aunque la venta estaba disimulada con el pretexto de la partida de los dueños del país, sin embargo, corrió en breve la nueva de que Mr. de Ulierbecke se veía reducido á dar este para pagar sus deudas y que el padre y la hija estaba reducidos á la última miseria. Nada

## UN NOBLE ARRUINADO 85

padre y trató de consolarle con sus caricias. Mr. Ulierbecke como si hubiese venido lo más doloroso de su relato prosiguió con acento más firme:

—Lo que resta ya es muy poco. Muerta tu madre, quedé en Grinselhof solo contigo y con una promesa hecha á una moribunda. ¿Qué hacer para cumplirla? Abandonar mi patrimonio y marchar á un país extraño á trabajar para sustentarnos, era condenarte desde luego á mayor estrechez de la que teníamos. Conságreme, pues, á vivir aun con mayores economías y á cultivar tu inteligencia, para ella, unida á las gracias naturales con que Dios te había dotado, hiciesen de tí una perfección, que con la nobleza de tu cuna, formasen de tí una jóven perfecta, que un hombre rico se enorgullecería de llamar su esposa. Durante diez años, hija mía, esta ha sido mi única esperanza, y un matrimonio ventajoso para tí todo el bien que yo pedí á Dios en mis oraciones.

Grandes han sido mis amarguras en estos diez años viendo correr los días sin esperanza, comprendiendo que se acercaba el plazo en que debería ser pública nuestra ruina, pasando los días en cultivar tu inteligencia y las noches en ocultar los desperfectos que el tiempo hacía en mi casa y en mis ropas... No, no te aflijas, Leonor: en medio de mis infortunios Dios me concedió un bálsamo bienhechor... Una sonri-



No cabe duda que la mayor parte de la masa insurrecta está engañada, no faltando tampoco algunos jefes que viven lo mismo. Recientemente preguntaba el general Lacret qué había del convenio y del reconocimiento de empleos.

DOMINGO BLANCO

(De El Imparcial)

### Los sucesos de Valencia

El Correo de Valencia llegado hoy á esta capital, dice, ocupándose de los últimos sucesos:

«Como es natural, los comentarios respecto á los sucesos que acabamos de reseñar han sido durante todo el día machisimos, y algunos de ellos muy disparatados, precisamente porque nadie se explica claramente cuál haya sido el móvil del conflicto en que se ha pretendido poner en nuestra ciudad.

La opinión general se inclina á creer que no se trata de un movimiento político, que dado el actual estado de los partidos sólo podría ser republicano. No; lo han sido los lamentables hechos ocurridos esta noche en nuestra ciudad promovidos por republicanos—al menos por verdaderos republicanos,—porque no se concibe que en la forma empleada se aspirase por un partido serio resultado alguno. A más de ello, los diarios republicanos valencianos dejan ver bien claramente que ninguna participación han tenido en la referida intentona su partido.

Por otra parte, á pesar de que el diario silvestista hace alguna indicación respecto á que lo ocurrido sea producto de trabajos filibusteros, se nos resiste muchísimo creer que valenciano alguno se preste á tales manejos. Se nos resiste tanto, que aun viéndolo, lo dudáramos.

Es, por lo tanto, difícilísimo explicar cuál haya sido la finalidad de la intentona de anoche, y por ello no es extraño que á lo raro y descabellado de ella correspondan los comentarios que se han hecho, y que por lo ilógicos no hemos de reproducir, esperando que las autoridades judiciales delaren el misterio, si la fortuna les es más propicia que en otras ocasiones.

En lo que sí está unánime la opinión es en deplorarlo ocurrido y la frecuencia con que suelen repetirse en Valencia hechos análogos, que dan á nuestra ciudad injustificada fama de insubordinada y levantisca, perjudicándola ello en su nombre y en sus intereses. Hoy mismo, dando sin duda proporciones exageradas á lo sucedido, hemos observado que los trenes salían de Valencia tan repletos, que los viajeros no eran sólo habituales veraneantes, sino también gentes que al primer asomo de desorden huyen de la ciudad en busca de tranquilidad y sosiego.

Y otra cosa piensa también la opinión; piensa la misma que nosotros ante esa repetición de motines y motitejes; y es que aquí tenemos la desgracia desde hace mucho tiempo de no tener autoridades que sepan precaver los conflictos ni velar con éxito por la tranquilidad pública, que es el primero de los deberes de toda autoridad.

Por lo demás, y para tranquilizar tanto al vecindario como á los valencianos ausentes, así como también para que en parte alguna se abulten los hechos, como ha ocurrido otras veces, en menoscabo de Valencia, debemos manifestar que lo ocurrido anoche, aparte de las desgracias ocasionadas y de la imprevisión de las autoridades, debe considerarse como un he-

cho aislado, á cuya ejecución tal vez hayan sido conducidos los que lo llevaron á cabo por el engaño más que por sus exaltadas ideas.»

Las Provincias termina su relato del siguiente modo:

«Los sucesos de la noche, conocidos entre los huertanos que acostumbran venir á amanecer á vender á nuestros mercados, los ha hecho retraerse á muchos.

La gente, como ocurre siempre, daba mayor importancia á lo ocurrido, que á la hora de cerrar esta edición resulta otra de tantas intentonas abortadas.

Se ha hablado de que el movimiento es debido á los trabajos filibusteros, habiendo chocado el que las tres armas de fuego recogidas en los primeros momentos, sean completamente nuevas.»

El Mercantil Valenciano se expresa así: «No podemos ni debemos comentar estos sucesos aún oscuros, pero si hemos de lamentar profundamente que hayan causado víctimas.

No creemos que obedezca á un plan político, y desde luego afirmamos que la unión republicana no tiene nada que ver con ello.

Cuando se sepa la verdad, expendemos con la franqueza y lealtad acostumbradas nuestra opinión.

El Pueblo, por último, dice entre su información:

«La idea de los amotinados parece que fué la de entrar en Valencia á provocar un levantamiento general, fracasado en sus propósitos por lo á tiempo que acudieron los agentes de la autoridad.»

«Llama extraordinariamente la atención y se hacen vivos comentarios sobre el hecho de que los amotinados de anoche no dieran un solo grito subversivo, como sucede en otras ocasiones cuando se altera el orden.

Sin tiempo para extendernos en consideraciones, nos hemos ceñido sólo á reseñar la crónica de los sucesos, dejando para otro número el ocuparnos de este grave asunto con la amplitud que merece.

### De política

Entre los liberales que tienen asiento en el Senado, la carta del señor Sagasta ha producido peor efecto que entre los correligionarios del Congreso.

El Imparcial dice que un exministro del partido que se ha significado mucho en la oposición al proyecto de auxilios á los ferrocarriles—no es el señor Montero Ríos—discutiendo sobre los problemas planteados y sobre la actitud del señor Sagasta se expresaba en los siguientes términos:

«Es lamentable, muy lamentable todo lo que sucede. Yo no encuentro otra disculpa á la conducta de nuestro jefe que la de que no se ha llegado á penetrar de la importancia de este movimiento, cosa explicable, porque desde Ávila no pueden verse las cosas con entera claridad.

No se trata de menguar ningún prestigio ni de buscar jefaturas. Esas son malicias de ciertos periódicos, fomentadas por el gobierno. No hay en nuestra actitud nada ficticio. Lo que sucede tiene una explicación sencilla y lógica. Es que los proyectos del gobierno son de tal índole y tan lesivos á los intereses nacionales, que han provocado este movimiento. Lo de los ferrocarriles y lo de Almadén subleva incluso á un santo.»

Al procurar ahondar un poco más y conocer los propósitos de la minoría liberal en el Sena-

do, uno de sus más autorizados ministros dijo á los periodistas:

«Nosotros no hemos recibido ninguna orden ni consejo alguno de Sagasta. La actitud de la minoría es bien conocida. Declarada libre, como no podía menos de suceder, la cuestión de los ferrocarriles, hemos empezado nuestra labor.

«¿Siquiere que recojamos velas, que transijamos? Pues eso no puede ser; mándelo quien lo mande.

«Como se puede exigir á un fiscal que ha formulado ya sus conclusiones, que retire la acusación?»

«Estamos demasiado comprometidos y no podemos decorosamente retroceder. Nuestro plan de campaña contra los ferrocarriles no sufrirá ni la más leve amenda.»

Respecto á los demás proyectos, ó sea á los de la Tabacalera y Almadén, el personaje liberal á que aludimos eludió dar su opinión limitándose á decir:

«No me parecen buenos, especialmente el de Almadén; pero como eso se ha presentado al Congreso, mis correligionarios de allí resolverán lo que estimen oportuno. Nosotros en ese punto amoldaremos nuestra conducta á la de ellos.

«Lo de los ferrocarriles que se ha traído primero al Senado, queda de nuestra cuenta; y yo aseguro, repito, que semejante proyecto no saldrá, empeñase quien se empeñe.»

×

El señor Cánovas, después de haber celebrado una detenida conferencia en el banco azul con el Ministro de Hacienda, dijo á los periodistas al salir del salón de sesiones:

«Me ha dado cuenta el señor Navarro Reverter del resultado de la reunión del Consejo del Banco de España, del cual no tenía yo noticia alguna.

«Si las Cortes aprobaran—como algunos dicen—dentro de este mes los proyectos del gobierno, no había necesidad de que el Banco nos facilitara por ahora otros recursos que el complemento de la operación de 50 millones de pesetas que el ministerio de Ultramar contrató en Febrero. Si los proyectos no se aprueban en ese plazo, será preciso acudir nuevamente al Banco.

«La operación de 50 millones se contrató con la garantía de los billetes hipotecarios de Cuba; pero como éstos se han concluido al tomar los 16 millones primeros, precisa variar esa garantía.

«Estudiada la operación, se han extendido 34 millones de pesetas en pagarés del Tesoro de Ultramar con la garantía del de la Península.

«Igual procedimiento (el de los pagarés) pudiera emplearse para una operación mayor, si en Septiembre tuviera necesidad nuevamente el gobierno de acudir al Banco.

«Si en Septiembre hubieran terminado las tareas parlamentarias, aún podríamos dedicar dicho mes á cambiar de aires.»

En gratitud al señor Sagasta por la última carta que éste ha dirigido á los exministros liberales, le tributó no pocos elogios, aunque cuidando de advertir que no le importaba gran cosa, porque no siente apetito alguno de conservar el poder; «pero bueno es—añadió—que si el día de mañana tengo un dolor de cabeza, haya quien pueda encargarse inmediatamente de gobernar en vez de encontrarnos enfrente del caos de lo desconocido.»

## NOTICIAS

### De las Provincias:

El viernes último ingresaron en los Almacenes de la Tabacalera de Málaga 1.844 kilos en plantas de tabaco arrastradas en la sierra de Casparín (Ardiales), por el cabo de carabineros Francisco López Moreno y fuerza á sus órdenes.

Dice un colega malagueño.

«Tres mujeres se presentaron ayer en esta redacción, con motivo de nuestro suelto titulado «La emigración clandestina», para manifestarnos que eran víctimas de las malas artes de dicha emigración.

Sus esposos salieron de Málaga diciéndoles á sus familias que iban al campo de Gibraltar, donde serían colocados, y una vez allí se embarcaron para el Brasil, dejando aquí á sus esposas ó hijos sin recursos y en completo abandono.»

Dicen de Almería:

«Ya comienzan á llegar á esta capital varias partidas de uva temprana, que se embarcarán en el primer vapor que toque en nuestro puerto.

La cosecha, al decir de algunos parraleros, promete ser este año abundante y de buena calidad, por lo que espera obtener buenos precios en los mercados extranjeros.»

En Francia se trata de formar una sociedad para construir una plaza de toros en el valle de Aran, territorio de B. gueres de Luchón.

Dícese que la plaza francesa será mejor y más grande que la de Madrid, y en ella se darán corridas de toros de muerte.

En los Montes de Eguera se declararon dos formidables incendios, uno después de otro con intervalo de un día.

El último, que fué el más formidable, estalló por tres puntos diferentes de los montes de «B. mali» habiendo entre ellos las distancias de 1.500 y 1.000 metros, lo que demuestra que el fuego fué intencionado.

El incendio duró más de 36 horas, quemándose unos 7.000 pinos.

### De la capital:

Ayer por la tarde observando que en playa del Portixol cerca de la fábrica r. finaria de petróleo había un carro de limpieza en el cual se cargaba una parte de las hierbas y basura sacadas por los peones, en días anteriores, y respetadas por las marcas.

Dentro de pocos días empezarán los trabajos para colocar la tubería de la nueva fábrica de gas en el interior de la ciudad, trabajos que irán llevándose á cabo al par de los que se practican en el local en donde se instala dicha fábrica, con el designio de poder funcionar y dar luz á la ciudad á principios del año próximo y á más tardar á fines del mes de Enero.

Noticias del ejército:

Por real orden de 3 del actual se llama al servicio activo de las armas, á los excedentes de cupo del reemplazo de 1895 y también á los del reemplazo de 1894. Los primeros se incorporarán á filas el día 12 del actual, y los últimos en los días que con la debida anticipación, designarán los capitanes generales respectivos á cada región.

Los capitanes generales de las islas Baleares y de las Canarias dispondrán que la concentración y distribución de los excedentes de los reemplazos mencionados se verifiquen en los días que designen, atendiendo á las vías de comunicación.

Por el Ministerio de la Guerra se determinará oportunamente la fecha en que ha de verificarse la concentración de los excedentes de cupo del reemplazo de 1893, para recibir la instrucción militar en el número que exijan las necesidades del servicio.

El número de excedentes de cupo del reemplazo de 1893 que deben recibir los cuorpos que constituyen el ejército regional de las Baleares es de 717 destinados á infantería y 200 á Artillería.

Los excedentes de cupo del reemplazo de 1894 podrán redimirse á metálico hasta el día anterior al designado para su concentración ó incorporación á filas.

Han sido recompensados con la cruz de plata del Mérito Militar con distintivo rojo el cabo Pedro Garí Garí, los soldados Joaquín Barceló Florit y Andrés Vila Malet y el práctico primero D. José Vidal Barceló, todos del batallón de cazadores de Mérida n.º 13, y el soldado José Pons Torrens y el guerrillero Gabriel Oliver Juan, del primer batallón del regimiento de Tetuán y de la 1.ª guerrilla volante respectivamente, por el comportamiento que observaron en los combates sostenidos con los insurrectos enbanos en «Sta Elena», «La Campana», «Victor Guerra», «Caimito Palado» «Ceiba» y «El B-jino».

Leemos en El Ancora, que el miércoles llegó á esta capital el soldado del Batallón provisional de Cuba Mateo Garau Cordá, el cual fué herido en la acción de Aguacate recibiendo un balazo en el vientre, otro en una pierna, y un golpe de machete en un brazo, salvándose del furor de los insurrectos gracias á su arrojo

sa de tus lábios compensaba todos mis infortunios, porque tu sonrisa era siempre hija de la serenidad y el reposo. Tu madre al menos dormiría tranquila en su tumbal. Por último creí que Dios había escuchado mis súplicas, y la inclinación que advertí entre Gustavo y tú llenó mi corazón de alegría; semejante matrimonio hubiera sido, la felicidad para tí... ¡Pero ha! Cuando como noble y leal hice conocer á Mr. Denecker el estado de mis negocios opuso una firme resistencia al deseo de su sobrino y como si este golpe que destruía mis más queridas esperanzas no fuese aún bastante á mi desventura, al mismo tiempo supe que una letra de cuatro mil francos que en poder de uno de mis amigos no me apuraba aunque cumpliera su plazo, había pasado á manos de sus herederos por fallecimiento de aquel y sus herederos, que no tenían por qué guardarme la menor consideración, reclamaban el pago de la deuda.

Este es mi estado: en vano he llamado á la puerta de cuantos amigos conservo en la ciudad: no ha habido socorro para mí, y mañana se anunciará la venta de Grimselhof con todo el mobiliario que contiene; Si aún con todo ello logramos reunir lo que tenemos necesidad de pagar, todavía sería señal de que Dios velaba por nosotros. Pero sonríes, Leonor. ¿La noticia de nuestra ruina no te entristece?

—¿Y esos es todo lo que os entristece á vos? Veamos, ¿no guarda ningún otro secreto vuestro corazón?

—Ninguno, hija mía. Telo he dicho todo.

—Ciertamente que un golpe semejante sería considerado por otros como una espantosa desgracia, pero á nosotros cuya única fortuna es nuestro cariño, nada nos importa. No es verdad que conservándome á mí, todos los intereses de la tierra los perdeis con gusto?

—¡Ah! yo sí. Tú has logrado infundirme valor, y al ver que no te consideras desgraciada con tu cambio de vida me siento yo resignado también. Ahora aceptaré mi ruina sin murmurar, doblaré mi frente ante la voluntad de Dios. Y sin embargo, tu no sabes las amarguras que nos aguardan: ¡vagar por el mundo en busca de un asilo ignorado! Buscar en el trabajo el pan que hemos de llevar á los lábios! Tú no sabes Leonor cuán amargo es el pan de la miseria!

La joven se estremeció al ver que la tristeza anublaba la frente de su padre, y estrechando de nuevo sus manos exclamó con efusión:

—¡Ah, padre mío! Que no abandone la sonrisa vuestro rostro: creedme, no por ser pobres dejaremos de ser dichosos. No en vano habeis querido que vuestra hija aprendiese cuantas labores puede saber una mujer perfecta. Hoy



y serenidad que no le abandonó un momento á pesar de la gravedad de sus heridas. La bala del vientre le ha sido extraída en el Hospital militar de Barcelona y viene en concepto de inútil. Reside en Son Rapiña y es hijo de familia muy necesitada. Sabemos que ayer mismo pasó una comisión de la Junta de protección al soldado de Cuba al expresado caserío, para visitar á dicho soldado y anotarle en la lista de sus patrocinados.

Tenemos entendido que se trabaja activamente en el proyecto de dar, en el plazo más breve posible, una corrida de toros, magra y de carácter superior á las ordinarias que se han venido celebrando en nuestra plaza. El designio acariciado, base del proyecto, consiste en contratar á los diestros Mazzantini y Bombita y correr seis toros, seis toros de verdad, de la ganadería de Miera. La sola enunciación del pensamiento, estamos seguros de que pondrá los pelos de punta á los aficionados, «no por ná, como diría el compare Minglanilla, sino por ser reses de carriño y bien acondicionadas esas que se trata de correr» Los gastos que este espectáculo había de ocasionar son crecidos, pues cada uno de los toros de que se hace mérito, siendo escogidos, no sale de la torada más barato de trescientos duros. Pero se ha pensado en emitir mil acciones de á veinte y cinco pesetas cada una y con este capital subvenir á los gastos que se causen. Cada accionista tendrá derecho á cinco entradas. Lo expuesto es sencillamente el pensamiento cogido al vuelo. Que se trabaje en el sentido indicado, lo garantimos, aunque no podemos fijar detalles, que daremos á conocer á nuestros lectores así que los tengamos seguros y acordados.

Un colega advierte á los que vayan á bordo de la fragata Sagunto ó se acerquen á ella, se abstengan de comer de los mariscos que hay en dicho buque, pues podrían perjudicar con ello gravemente su salud, á causa del cardenillo que tienen las planchas de cobre de que está forrado el barco. El enfermo existente en una casa de la calle de la Fabrica del Arrabal de Santa Catalina, sospechoso de viruela, no ha confirmado este diagnóstico, resultando por el contrario ser de escarlatina. Respecto al que existe en el Molinar de Levante, de que dabamos cuenta en la edición de ayer tarde, debamos decir que al publicarse el suelto quedaban cumplidas acerca del enfermo las prescripciones del último bando de la Alcaidía.

Una legión de demonios en figura de chiquillos de ambos sexos, se reune todas las noches, en las cuales toca en el catafalco del Borne la música de este Regimiento Regional, en las inmediaciones de dicho catafalco, produciendo mientras toca, una gritaría infernal, verificando carreras y hasta simulando la danza acrobata, con lo cual tienen que huir desesperadas todas las personas que acuden á dicho sitio nada más que para oír la música.

A las cinco de la tarde de ayer salió de este puerto el vapor Cataluña con rumbo al de Barcelona, llevándose la correspondencia, carga y el siguiente pasaje: D. Guillermo Florit é hijo.—D. José Salazar.—D. Egenio Anglés.—D. Juan Chafarri.—D. Joaquín Mogas.—D. Jaime Rusell.—D. Salvador Gallami.—D. Pedro Antonio Pizá.—D. José Obach.—D. Miguel Enseñat.—Doña María Torres.—D. Miguel Guardiola y su esposa.—D. Joaquín Fuster.—D. Felipe Morón.—D. Francisco Román.—D. José Martorell.—Doña Margarita Marinón.—D. José Sans.—D. José Vila.—Doña Inés Alfonsetti.—D. Arturo Calp.—D. José Sorvera.—D. Ildefonso Vega y un oficial del ejército.

Recuerdos mallorquines Día 8 de Agosto 1697 Se reciben noticias de la guerra de Cataluña. Con tal motivo se hacen rogativas, procesiones y ayuno.

Cultos para hoy Jubileo de Cuarenta Horas Empezarán en San Francisco consagradas á la Purísima Concepción: exposición á las diez, acto seguido se cantará la misa mayor. Por la noche, corona cantada, meditación, estación y la reserva.

Otras funciones En la Merced, á las siete misa, propia en honor de su titular, con aplicación de muchas indulgencias. En San Jaime y San Nicolás, por la noche, se hará el ejercicio de la Felicitación Sabatina. En el Hospital general, al anochecer, se cantarán solemnes completas en preparación á la fiesta de San Emigdio. El ejercicio del día 8 consagrado á la Purísima se hará en las iglesias y horas de costumbre.

Visita á la Corte de María A la Purísima, en la Catedral.

TELEGRAMAS de nuestro servicio particular

En el Senado Madrid 7 las 4'10 t. Se discute brevemente el presupuesto de Marina. Hablaron en contra los Sres. Caro y Pasquín, y en favor el Sr. Tampa y el general B ränger. Solo asisten á la sesión 20 senadores.

En el Congreso Madrid 7 á las 6'40 t. 6'50 >

Dirante la primera parte de la sesión del Congreso ocurrió un incidente personal entre los señores Sanchez Toca y Llorens. El primero suponía que el señor Llorens había pedido la fabricación del fusil que ha inventado para las fábricas de armas de Guipuzcoa. La Presidencia terminó el incidente con oportunas aclaraciones. Ha seguido el debate acerca de la totalidad del presupuesto de ingresos, sin otro interés que los ataques personales que se han dirigido por el Sr. Canalejas al Sr. Navarro Reverter.

ESTADISTICA

Inscripciones vertidas en los Juzgados. Nacimientos: Día 5.—Varones 1.—Hembras 1. Matrimonios: Día 5.—Ninguno. Defunciones: Día 7.—Juan Cerebelló Llinás, soltero, 48 años, Hospital, anemia cerebral. Jaime Font Arbós, 3 años, c. de Veri, meningitis. Isabel Mateu Llinás, viuda, 73 años, Hospital, resblanqueamiento. Margarita Expósito, 3 años, c. de los Olmos, bronquitis. Catalina Aloy Serra, 3 años, Término, hemorragia cerebral. Josefa Ramón Ferrer, 11 meses, c. de los Olmos, viruela.

Hospital provincial: Día 7.—Entradas 3: 2 varones y 1 hembra.—Altas, 2: 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, 1 varón. Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay stratus. Id. del horizonte.—Algo calmoso. Dirección del viento.—Cuarto cuadrante fresquito. Estado de la mar.—Rizada del viento. Buques á la vista.—Ninguno. Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna. Incidencias.—Soplaba ligera ventolina á la tierra, el cielo estaba despejado; la mar llana del viento y tendida del S. y el horizonte calmoso al orto. A las ocho se quedó calma y á las nueve ya corría entablado el embate; fué fresquito durante la mañana y después de las dos de la tarde saltó al cuarto cuadrante fresco, sin más variación que haber alijado algo acació el ocazo. Noticias.—Entraron los vapores-correos Unión y Cabrera. Salió el Cataluña para Barcelona.

Buques fondeados: Día 7.—Laud español Bartolito, de 40 ton., matrícula de Palma, cap. D. P. Ballester, con 5 trip. y fruta. De Gandía. Vapor español Cabrera, de 35 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Gazá, con 5 trip. y lastre. De Cabrera. Vapor español Unión, de 401 ton., matrícula de Palma, cap. D. B. Aizina, con 24 trip. 25 pas. valija y efectos. De Ibiza y Valencia. Buques despachados: Vapor español Cataluña, de 662 ton., matrícula de Palma, cap. D. R. Terrasa, con 30 trip. pas. y efectos. Para Barcelona. Vapor español Isleño, de 314 ton., matrícula de Palma, cap. D. R. Piña, con 22 trip. pas. y efectos. Para Ibiza y Alicante. Vapor español Cabrera, de 38 ton., matrícula de Palma, cap. D. J. Gazá, con 5 trip. y lastre. Para Cabrera.

Mataderos: Día 7.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 0.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 6.—Carneros, 0.—Ovejas, 3.—Borrégos, 0.—Corderos, 89.—Cabras, 0.—Cajajos, 0.—Cabríos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Volatería.—Gallinas, 43.—Pollos, 35.—Gallinas, 35.—Pavos, 2.—Pavas, 5.—Palomas, 0.—Patos, 0.—Ocas, 0.—Conejos, 6.

Sociedades y Corporaciones

Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca. Acordada por la Junta Administrativa de esta Compañía la negociación de las Obligaciones hipotecarias con tres por ciento de interés anual, serie B. C. y D. que importan quinientos mil pesetas nominales, se pone en conocimiento del público que según convenio establecido entre la Compañía y la Sociedad Crédito Balear, esta Sociedad adquirirá y admitirá en sus Cajas las referidas Obligaciones por todo su valor nominal. Palma 4 de Agosto de 1896.—Por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca: El Director General, Guillermo Moragues. 3-3

Crédito Balear Habiendo acordado la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca la negociación de la 2.ª Serie de obligaciones hipotecarias que ha emitido con interés de tres por ciento, se hace presente al público, para su inteligencia, que el Crédito Balear, en virtud de convenio celebrado con dicha Compañía, adquirirá las expresadas obligaciones por su valor nominal, en el caso de que haya tenedor que quiera desprenderse de ellas. Palma 5 de Agosto de 1896.—Por el Crédito Balear.—El vocal de turno.—José Monlau.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares Asociación de Beneficencia Por acuerdo de la Junta Protectora el día 17 del corriente y siguientes necesarios de 5 á 9 de la noche y en la Sala de ventas de esta Asociación (Sol 19), se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos cuyos vencimientos estén incluidos hasta 30 Septiembre de 1895. Los mutuuarios que deseen cancelar ó renovar sus respectivos préstamos, podrán efectuarlo hasta el día 14 á las diez de la noche. Lo que se hace público para conocimiento de los interesados. Palma Agosto 4 de 1896.—El vocal de turno, Juan Bautista Socias.

Ultimas cotizaciones

Table with columns for 'VALORES LOCALES' and 'VALORES PUBLICOS'. Includes items like 'Crédito Balear', 'Cambio Mallorca', 'Fomento Agrícola', 'Ferro-carriles de Mallorca', 'Alumbrado por Gas', 'Salinas de Ibiza', 'La General Mallorquina', 'Bonos municipales', 'La Isla de Marítima', 'Banco de Préstamos y Caja de Ahorros', 'Madrid 7 de Agosto á las 4 t.', '4 por 100 interior perpétuo', '4 por 100 exterior perpétuo', '4 por 100 amortizable', 'Cubas', 'Cubas nuevas', 'Banco de España', 'Tabacos', 'Francia', 'Libras', 'Barcelona 7 de Agosto á las 4 t.', '4 por 100 interior', '4 por 100 exterior', '4 por 100 amortizable', 'Cubas 86', 'Coloniales', 'Norte', 'Francia', 'Madrid', 'Paris', 'Renta francesa', 'Londres'.

Ultimas noticias de la madrugada

De la Capital: Esta pasada noche ha ocurrido otro pequeño escándalo entre varias mujeres y los dependientes del resguardo de Consumos. De nuestra información resulta, que á las doce de la madrugada de hoy iban por el camino de Ronda varias mujeres y que al llegar junto á la puerta de la Calatrava, se les ha presentado uno de los dependientes del resguardo de Consumos de servicio en aquella puerta intentando reconocerlas. Se han negado ellas á que se les reconociera en aquel sitio promoviéndose el correspondiente escándalo. En vista de tal negativa el dependiente las ha conducido al filato de la puerta del muelle donde han sido registradas por la matrona, encontrando á una de ellas una pequeña castaña de vidrio que contendría poco más de medio litro de vino. En el momento en que la matrona reconocía á la mujer que llevaba la castaña se ha trabado de palabras con ella pasando inmediatamente á los hechos resultando ambas con varios rasguños. A los gritos de ambas mujeres se ha personado en aquel sitio el guardia municipal nocturno de punto en el Borne, el cual ha logrado restablecer la paz entre las contendientes conduciéndolas al cuartelillo de la Casa Consistorial donde el comandante señor Moyá, ha ordenado que la expresada mujer fuera encerrada en el depósito de Capuchinos. Esta tarde á las siete la banda de música que dirige el señor Cusini recorrerá las calles del barrio de la Catedral, con objeto de procederse á la colocación de las banderas de la fiesta callejera que los vecinos de dicho barrio celebrarán los días 15 y 16 del actual en honor á San Roque.

TELEGRAMAS

Más sobre el debate de la totalidad de los ingresos Madrid 7 á las 11 n. 11'15 >

El señor Moret ha intervenido en el debate de la totalidad de los presupuestos exponiendo la gravedad de las circunstancias. La ley de 8 de Julio—ha dicho—hace garante el Tesoro cuando ya lo es en toda la deuda de Cuba.

Añadió que es peligroso para el Gobierno tener que acudir á proyectos económicos presentados á las Cámaras, cuando existen otros medios.

El señor Cánovas declaró que el Gobierno solo desea atender á las necesidades de Cuba.

La guerra anterior—ha dicho—no se parece en nada á la actual.

Continúa el señor Cánovas manifestando que Cuba no puede auxiliar en nada los gastos de la guerra y que por lo tanto debe hacerle la península.

Declara que el Gobierno usará la autorización que le fué concedida para efectuar un empréstito de 500 millones.

Concluye el señor Cánovas diciendo que no cree que sea ahora ocasión para buscar amparo en la deuda flotante.

Ha rectificado el señor Moret. El señor Silvela interviene en la discusión, describiendo la triste situación del país, y enumerando los próximos peligros á que está expuesto.

Rumores de crisis

Madrid 7 á las 11'20 n. Persisten los rumores de crisis. Los ministeriales niegan por completo la noticia.

Creese que el 25 del actual se cerrarán las Cortes y que el lunes comenzará la discusión del proyecto de represión del anarquismo.

Dicen de Valencia que se ha detenido por completo el movimiento revolucionario.

En el Congreso

Madrid 7 á las 11'45 n. Al final de la sesión del Congreso el señor Gamazo pregunta al presidente del Consejo de Ministros si está dispuesto á discutir y venir á un arreglo en la cuestión de los recursos de guerra. El señor Cánovas contesta afirmativamente.

Se aplaza el debate para mañana.

De San Sebastián

Madrid 7 á las 11'50 n. Sin Sebastián.—A las tres de la tarde ha sido conducido á la estación del ferrocarril para ser trasladado en el expreso de Madrid el cadáver del ex-ministro señor Salaverria.

Iba presidiendo el duelo por el señor Gobernador de la provincia en nombre del señor Duque de Tetuán, los hijos políticos del finado, el señor López Doriga y el Barón de Andilla.

Estos últimos acompañarán el cadáver hasta Madrid.

El general Martitegui dió el pésame á la familia en nombre de S. M. la Reina.

De Cuba.—Noticias oficiales

Madrid 8 á las 12 m. Un telegrama oficial que acaba de recibirse afirma que el batallón de Almansa batió en Pedrosa á una partida rebelde matando á nueve individuos. El coronel Acosta mató á cinco en lucha con otras partidas. El telegrama oficial citado da cuenta también de diversos encuentros de escasa importancia.

GRAN REBAJA DE PRECIO La suscripción al Diario de Barcelona valdrá desde 1.º de Julio próximo TRES PESETAS Representantes exclusivos en PALENA AMENQUAL Y MUNTANER



# Últimas Noticias DE LA TERCERA EDICIÓN DE AYER

### De la Capital:

Se nos ha dicho que en la calle de la Fábrica del arrabal de Santa Catalina existe un escaparate de viruela del cual no tiene noticia el Ayuntamiento, pues la familia ha privado al edificio de la asistencia facultativa, para que no se colocase el cartel en el portal de su casa.

Un hecho análogo ocurre en el Molinar de Levante, siendo la casa donde existe el edificio un establecimiento de bebidas.

Esperamos que el señor Alcalde procurará poner coto á dichos abusos haciendo entender á ambas familias la obligación que tienen de cumplir con los acuerdos del Ayuntamiento en bien de la salud pública.

Se ha concedido licencia de caza á mitad de precio al comandante de infantería de Marina de la escala de reserva D. Tomás Ferrer y Veri.

D. Bernardo Fich, comandante de la fanfarrina, juez instructor permanente de causas de la Capitanía general de estas islas, en cumplimiento de lo ordenado por el Excelentísimo señor capitán general de estas islas de acuerdo con su Auditor hace saber, que los que se crean con derecho á varias prendas de ropa, alhajas y otros efectos que se hallan depositados en este juzgado, calle del Obispo 14-2.º, y que figuran como piezas de convicción en la causa que se sigue á consecuencia de la explosión ocurrida el día 25 de Noviembre último en el Revellín de Com Pelat de esta plaza, pueden pasar á recogerlos en el plazo de ocho días á contar desde la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia, debiendo acreditar su pertenencia por medio de testigos mayores de edad, y estar previstos de su cédula personal.

La Alcaldía de Felanig ha expuesto al público por el término de diez días á efectos de reclamación el repartimiento del impuesto de consumos de aquella ciudad, correspondiente al ejercicio económico de 1896 á 97.

Servicios prestados por la guardia civil: Notifica la del puesto de Artá haber deteni-

do en la villa de San Servera á dos hombres y una mujer, presuntos autores de la sustracción de 67 kilogramos de palmito del predio S' Heredat, del término municipal de Capdepera.

—La del puesto de Biniselem detuvo y puso á disposición del Juez municipal de la misma á cuatro muchachos de once, ocho, siete y seis años de edad respectivamente, que sorprendió arrancando pámpanos de la viña denominada Con Maledra de las inmediaciones de aquella villa, ocupándose medio sacco lleno de aquellos, otro vacío y una espuesta con un racimo.

—Participa la del puesto de Sóller que de la autopsia practicada por los médicos D. Juan Marqués y D. Jaime Mayol, el cadáver del vecino de aquella villa Antonio Coll Enseñat, resulta que la muerte fué producida por una congestión cerebral.

A las once de la mañana de hoy ha fallecido otro atacado de viruela domiciliado en la calle de los Olmos número 11.

La Alcaldía ha impuesto una multa de cinco pesetas á cada uno á una mujer y un individuo que habían promovido un escándalo en la vía pública.

La Administración de hacienda de esta provincia hace saber á todos los habilitados de las clases perceptoras del Estado, que deben descontar el importe de las cédulas personales al satisfacer los haberes correspondientes al mes de Julio sin que por la misma se les entreguen las respectivas cédulas, hasta tanto no lo disponga la Dirección General de Contribuciones Directas.

Varios suscritores de Consell se han quejado de las deficiencias que á diario ocurren en el servicio de correos de aquella villa, tanto en cuestión de periódicos como en las cartas, pues á veces éstas se reparten á las nueve de la noche.

Convendría que se pusiera remedio á este abuso.

Por orden del primer inspector de policía, se obligó anoche á los dueños de la calle de Camaró á que cesasen de tocar el piano y promover jirana en el interior de la misma, después de dadas las doce.

×

Al par que se hace cumplir esta orden se permite que todas las noches se reúnan en el jardín de la Glorieta varios jóvenes de mal vivir y que en unión de sus amantes promuevan escándalo hasta las tres de la madrugada.

Por este Gobierno de provincia se ha concedido permiso á D. Jaime Vicens, para que pueda celebrar una fiesta cellojera en las calles de San Miguel y contiguas los días 9 y 10 del actual.

A las dos de la tarde se ha repartido hoy la correspondencia llegada en el vapor Unión.

El vapor Unión llegado esta mañana á las doce y media procedente de Valencia é Ibiza, ha traído doscientos veinte y cinco cabezas de gahado lanar, dos de cabrío y los siguientes pasajeros, según lista:

- De Valencia: D. Tomás Gómez y señora.—D. Jaime March.—D. Manuel Cantos.—D. Gabriel Colás y doña Concha Moreno.
- De Ibiza: D. Pablo March.—D. Eusebio Richard y don Pedro María Mari.

### TELEGRAMAS

#### Tormentas

Madrid 7 á las 9'10 m.

Se han repetido las grandes tormentas en las provincias de Barcelona, Burgos, Soria, Alicante y otras.

Las chispas eléctricas han causado la muerte á varias personas.

### Crisis

Madrid 7 á las 9'20 m.  
" " 9'25 "

Acentúanse los rumores de crisis.

Háblase de una combinación de ministros en la que entran los señores Cos Gayon, para el ministerio de Hacienda, y García Alix para el de Gracia y Justicia.

Créese también que en caso de que sobrevenga la crisis podrán entrar en la combinación los señores Pidal y Vadillo, saliendo tanto de un modo como de otro los señores Reverter, Castellano y Valdosa.

El señor Cánovas se resiste, esperando la resolución de los debates sobre los proyectos especiales, pero considera imposible que continúe el señor Reverter en el Ministerio, pues la mayoría le hace manifestaciones hostiles.

Los amigos del señor Navarro Reverter sostienen que el señor Cánovas es causa del desprestigio del ministro de Hacienda pues él es el autor de los proyectos especiales de Hacienda limitándose solamente el señor Reverter á darles forma.

### Cuentos

#### y Chascarrillos Andaluces

TOMADOS DE LA BOCA DEL VULGO

Coleccionados y precedidos de una introducción erudita y algo filosófica, por

FULANO, ZUTANO, MENGANO Y PERENGANO

Fernando Fé, el conocido editor madrileño, acaba de remitir á las demás provincias un libro saladísimo, acerca de cuya paternidad discutieron y discuten todavía extensamente los periódicos porque su autor, que es sin duda una de nuestras mejores plumas, ha ocultado modestamente su nombre. Muy bien impreso, con una cubierta á dos tintas, el libro se recomienda solo.

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, á 3 PESETAS EJEMPLAR.

### Blanco y Negro

Se hallan agotados los números:

2, 3, 12, 13, 14, 31, 134, 151, 192, 194, 195, 196, 197, 244, 246 y 248.

Los no anotados se encuentran de venta en la Administración de este periódico.

### Cuestiones candentes

SOBRE LA SUMISION AL PODER CIVIL

por

Máximo Filibero

Se vende al precio de una peseta ejemplar en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena, 2.

### Etiquetas

PARA TODA CLASE DE VINOS Y LICORES

Se venden al por menor y mayor en la librería de los señores Amengual y Muntaner—Cadena 2—Palma.

### LA FOTOGRAFIA ASCETICA

por medio de los rayos Röntgen (Teoría- Procedimiento- Aplicaciones.

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, al precio de 6 reales ejemplar.

MAGNESIA EFERVESCENTE VALENZUELA

FARMACIAS  
Plaza de la Cuartera número 2 y Plaza de la Libertad, núm. diez

**MAGNESIA EFERVESCENTE Valenzuela**

Desde que dimos á conocer nuestra magnesia, ha veinte años, su uso se ha generalizado extraordinariamente.—Es la medicina casera más en boga.—Nuestra magnesia va envasada en botes de vidrio color topacio y se vende á una peseta el bote.

FARMACIAS  
Plaza de la Cuartera número 2 y Plaza de la Libertad, núm. diez

FARMACIAS  
Plaza de la Cuartera número 2 y Plaza de la Libertad, núm. diez

MAGNESIA EFERVESCENTE VALENZUELA

Todas las enfermedades del

**ESTÓMAGO**

se curan siempre con el

**É INTESITINOS**

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

Úsese siempre el ELIXIR INGLUVINA GIOL, en la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrémismo, Vientos abdominales, Caídas del estómago, Diarreas, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y se obtendrán resultados curativos sorprendentes.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado para la curación de las enfermedades del Estómago é Intestinos

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Poniente, 31; BARCELONA

BIBLIOTECA DE LA ALMUDAINA

El Espectro de Chatillon

POR

**M. ELIAS BERTHET**

Se vende encuadernado en tela con dorados al precio de

**DOS PESETAS EJEMPLAR**

en la librería de Amengual y Muntaner, CADENA, 2

---

**APLECH**

de Rondays Mallorquines

—d' en Jordi des Recó

Acaba de publicarse el tomo I y está en venta al precio de—2 pesetas—en la librería de

**AMENGUAL Y MUNTANER**

El tomo II está ya en prensa. Será del tamaño y demás condiciones tipográficas del primero, y se publicará en cuadernos mensuales de 64 páginas á 80 céntimos el cuaderno. Saldrá, Dios mediante, el cuaderno primero á principios del próximo Junio.

Imp. de Amengual y Muntaner

Puede prepararse si mismo e con grande economía, A AGUA MINERAL análoga ás aguas naturales com os

**COMPRIMIDOS DE VICHY GAZOSOS**

Preparados com os Saes extractos das Celebras

**AGUAS DE VICHY**

Fontes do Estado Francez

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjerios.

NO MAS CASPA, NI CANA.

NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

**El Tricofero Padró**

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un número de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjerias.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2, Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

LINEA DE VAPORES TRASATLANTICOS DE P. IZQUIERDO Y C.ª

Vapor directo de Palma á las Antillas

Saldrá de este puerto el día 15 de Agosto, para Puerto-Rico y Habana, con escalas en Mayaguez y Ponce, el magnífico vapor de acero de 4.500 toneladas

**Miguel Pinillos**

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos, pero teniendo limitada la cabida prevenimos á los señores cargadores que únicamente se recibirá la carga que previamente se haya convenido admitir.

Representantes de la Compañía, MARTINEZ y PLANAS, San Juan 20, Palma.